
第８５回交流フロア運営会議（議事概要） 

 

１ 日時・場所 

 平成３０年１２月６日（水）１８：３０～２０：００ 

 伊丹市立図書館ことば蔵 １階交流フロア 

 

２ 参加者数  ２０人 

３ 本日の自己紹介テーマ  誕生日 

４ 会議内容 

（1）蔵ともを作ろう（報告） 

 主催者は本が好きで図書館にはよく行くが、図書館の中で友達ができたことがないことから、同じよ

うに本好きの人と仲良くなる機会を作りたいと思い、企画した。宣伝不足で人は少なかったが、それ

はそれで盛り上がり、良い機会になった。 

 

（2）ことそうし（報告） 

  今回は参加者2名でした。ほのぼのとした雰囲気でだれでも参加できますので興味ある方はぜひ。 

 

（3）ようかいすごろく（報告） 

 当日参加の方もいらっしゃり、ようかいを研究している大学の先生のお話を聞いた後、大人も子供も

一緒にようかいすごろくを楽しみました。妖怪の本も紹介し、参加者は借りたい！と興味を持ってく

れました。 

 

（4）カエボン部（報告） 

 今回のテーマは「映画やドラマの原作本」。参加者は4人でしが、1人1～2冊持ってきたため、合計7

冊紹介されました。一度映画でみてみたかった作品、映像では見たことはあるけれど本では読んだこ

となかった作品、映画も本も読んでみたけれど、話を聞いたら見直したくなった作品など、話が盛り

上がりました。 

 次回は12月 19日（木）18：30～ 誰でも気軽にご参加ください。 

 

（5）フリーペーパーを作ろうワークショップ（報告） 

 宣伝不足で当日の参加者は 1 名でしたが、同時期に開催していた展示コーナーのフリーペーパーは結

構持ち帰っている人が多かったので、フリーペーパーに興味がある人は多いのだと手ごたえを感じた。 

 

（6）こども作戦会議（報告） 

 ぎりぎりの告知だったにも関わらず、当日は開門前から行列ができるほどの盛況ぶりだった。子供達

が企画し作り上げたものは子供の共感を得て呼び込む力があるのだと実感した。企画した子ども達も

参加した子ども達も楽しそうで、こども作戦会議をやって良かったと思う。来年もぜひやりたい。 

 



（7）漫画を語ろう（報告） 

今回のテーマは 4 コマ漫画。少女漫画や野球漫画、サラリーマンの漫画などさまざまなジャンルが紹介

されました。漫画が好きな気持ち、紹介したい本について、誰かに語りたいという方大歓迎！ 

次回は12月26日（水）18時30分～ テーマは「酒」。 

 

（8）ことば蔵運営会議 名札改革一（新規） 

 先月の運営会議で名札の紛失が発生したことから、運営会議の名札を普通と常連にわけてはどうか？ 

 意見：誰でも気軽に参加できる運営会議だから普通と常連に分けない方がよい 

    そもそも紛失を防ぎたいのであれば、予防策を考えるべき 

    月ごとに名刺の保管をして、何か月も来てない人は別に保管しておいては？ 

  

（9）漫画ビブリオバトルとパネルディスカッション（新規） 

 ことば蔵マンガ部を広めるために、ビブリオバトルと同じ方式で漫画版の漫画ビブリオバトルを行い

たい。2月頃の開催を希望。年齢制限はない。 

 意見：ビブリオ部とは別でやる 

    テーマはあった方かよいか？ 

 

（10）経営！民泊と進学塾（新規） 

 現在、民泊が流行している。しかし、どうやって民泊を始めたらよいかわからない。 

 そこで実際に民泊をしている人にやり方を教えてもらう講座を開きたい。苦労話などをしてほしい。 

 また、今後の少子化対策のためにも進学塾を12年経営している人にも塾経営について講座を開いても

らいたい。3月末の開催を希望。 

 意見：民泊に対する法律をちゃんと理解し守っている人に講師をしてほしい。 

    →ちゃんとしている人である。 

     

（11）英語で〇〇を紹介しよう（新規） 

 大阪万博が決まったのでますます訪日外国人が増え、注目が集まるだろう。何か「自分」でできるこ

とを増やしたい！と思っている人が多いので、その思いに応えたいと思い企画した。 

 しかし、英語を勉強したいと思っていても人前で話す勇気がない人が多いので、簡単な英語で話題に

なりそうなことを説明するコツを紹介したい。 

 意見：小西酒造、なぎなた、けん玉など伊丹のものを紹介してほしい 

    世界ではやっている日本の遊びを紹介してもよいのでは 

    まちあるきのように課外授業にして有岡城などに行っても良いか？ 

    グループに分かれて発表できるようにしたいが、当日集まったレベルの違う人達をどのように

まとめたらよいか？ 

    シャーロットさんや留学生を呼んで外国人に対して話す機会をつくってはどう？   

    みんなで一斉に声にだして単語を発音をすれば、恥ずかしくないし練習になる 

    伊丹公論に載っているものを使ってほしい 

 



（12）みんなで歌う音楽会（新規） 

 お客さんからのリクエストを中心に即興でプロが生演奏します。 

 地元にクラス人々が音楽に触れる機会を生活リズムに取り入れることができるので、新たなコミュニ 

ティ形成のきっかけや引きこもりの解消、また、こどもの教育にも良い影響を与えます。 

ことば蔵でもそんなイベントができたら良いと考えます。 

意見：館内整理日などでほかのイベントとも絡め、何かイベントができたらよいと思う。 

 

その他、イベント情報はことば蔵ホームページをご覧ください。 

 

次回は1月 9日（水）18時30分から開催します。 


